

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

Pada bab ini, peneliti akan menjelaskan mengenai kesimpulan yang diperoleh dari hasil penelitian yang telah dilakukan, sehingga memunculkan kesimpulan yang sesuai dan saran yang diperlukan pada penelitian ini dan penelitian selanjutnya.

#### **5.1 Kesimpulan**

Penelitian ini menggunakan responden dengan karakteristik sebagai berikut, responden pada penelitian ini sebanyak 200 orang yang berada pada kategori wilayah ruas jalan terpanjang di Kabupaten Banjarnegara, Karakteristik responden yang digunakan dalam penelitian ini adalah diklasifikasikan berdasarkan jenis kelamin, tingkat pendidikan, kategori ruas jalan. Sebagian besar responden pada penelitian ini adalah laki-laki, tingkat pendidikan yang ditempuh oleh responden mayoritas pada tingkat SMA. Persebaran penduduk yang menjadi responden yang berada pada ruas jalan terpanjang pegunungan (G), mayoritas penduduk menempati alamat yang berada pada wilayah Kecamatan Karangobar/ Pejawaran /Wanayasa/Batur, Pada kategori ruas jalan terpanjang tanah landai (L), mayoritas penduduk menempati alamat yang berada pada wilayah Kecamatan Banjarmangu/Wanadadi/Rakit.

Berdasarkan hasil analisis dan pembahasan tentang pengaruh persepsi masyarakat tentang manfaat jalan (X1), tingkat pendidikan masyarakat (X2) dan partisipasi publik dalam pemeliharaan bangunan pelengkap jalan Pemerintah Kabupaten Banjarnegara (Y), didapatkan kesimpulan sebagai berikut.:

1. Persepsi masyarakat tentang manfaat jalan berpengaruh positif dan signifikan terhadap partisipasi publik dalam pemeliharaan bangunan pelengkap jalan Pemerintah Kabupaten Banjarnegara. Oleh karena itu dapat dikatakan bahwa semakin tinggi kriteria yang diperoleh pada variabel persepsi masyarakat tentang manfaat jalan (X1), maka variabel partisipasi publik dalam pemeliharaan bangunan pelengkap jalan

Pemerintah Kabupaten Banjarnegara (Y) juga semakin besar atau semakin meningkat.

2. Tingkat pendidikan masyarakat berpengaruh positif dan signifikan terhadap partisipasi publik dalam pemeliharaan bangunan pelengkap jalan Pemerintah Kabupaten Banjarnegara. Oleh karena itu dapat dikatakan bahwa semakin tinggi kriteria yang diperoleh pada variabel tingkat pendidikan masyarakat (X2), maka variabel partisipasi publik dalam pemeliharaan bangunan pelengkap jalan Pemerintah Kabupaten Banjarnegara (Y) juga semakin besar atau semakin baik.
3. Persepsi masyarakat tentang manfaat jalan dan tingkat pendidikan masyarakat berpengaruh positif dan signifikan terhadap partisipasi publik dalam pemeliharaan bangunan pelengkap jalan Pemerintah Kabupaten Banjarnegara.

Hal ini telah sesuai dengan tujuan penelitian yang dilakukan oleh peneliti, yaitu; 1) Mengetahui dan menganalisis pengaruh persepsi masyarakat tentang manfaat jalan terhadap partisipasi publik dalam pemeliharaan bangunan pelengkap jalan Pemerintah Kabupaten Banjarnegara, 2) Mengetahui dan menganalisis pengaruh tingkat pendidikan masyarakat terhadap partisipasi publik dalam pemeliharaan bangunan pelengkap jalan Pemerintah Kabupaten Banjarnegara, dan 3) Mengetahui dan menganalisis pengaruh persepsi masyarakat tentang manfaat jalan dan tingkat pendidikan masyarakat terhadap partisipasi publik dalam pemeliharaan bangunan pelengkap jalan Pemerintah Kabupaten Banjarnegara

## 5.2 Saran

Berdasarkan pada hasil penelitian dan kesimpulan, maka dapat disampaikan saran sebagai berikut.

1. Saran Bagi Pemerintah dan Masyarakat Banjarnegara

Partisipasi publik dalam pemeliharaan bangunan pelengkap jalan Pemerintah Kabupaten Banjarnegara dapat dilakukan secara bersama-sama dengan tetap mengedepankan musyawarah antar warga dan pihak pemerintah terutama dalam program pemeliharaan bangunan pelengkap

jalan. Penelitian ini dapat menjadi rujukan bagi pemerintah untuk mempertahankan keeratan yang dibangun pemerintah dan masyarakat dalam pelaksanaan program skala besar yang melibatkan masyarakat secara luas.

Persepsi masyarakat yang dibangun pada berbagai program pemerintah Kabupaten Banjarnegara dapat direspon atau ditanggapi dengan positif, sehingga program tersebut dapat dijalankan bersama sesuai dengan perencanaan yang telah dilakukan sebelumnya.

Pemerintah Kabupaten Banjarnegara juga dapat memperhatikan tingkat pendidikan yang ditempuh oleh masyarakatnya, dengan menyediakan fasilitas pendidikan formal maupun informal untuk meningkatkan pemahaman masyarakat terkait kebijakan dan program pemerintahannya.

## 2. Saran Bagi Peneliti Selanjutnya

Fokus penelitian ini hanya pada partisipasi publik dalam pemeliharaan bangunan pelengkap jalan Pemerintah Kabupaten Banjarnegara. Penelitian selanjutnya diharapkan dapat mengembangkan penelitian ini misalnya dengan meneliti faktor-faktor lain terkait partisipasi publik dalam pemeliharaan bangunan pelengkap jalan Pemerintah Kabupaten Banjarnegara atau melakukan penelitian dengan objek yang berbeda.